

VALLE

Lluvias salvadoras y racionamiento en Vijes Gerente de Acuavalle “se lanza al agua”

🕒 15 horas ago 👁 2 Visitas 📖 6 Lecturas

Fabio Larrahondo Viáfara
Falavi2005@yahoo.com[FL1] @falavi2005
Especial

Acuavalle dispone de experiencia y equipo humano con experiencia y capacidad para apuntarle a soluciones en Buenaventura, siempre y cuando lo convoquen. La empresa ya estuvo en la ciudad puerto.

El gerente de Acuavalle, Guillermo Harvey Rodríguez, en diálogo con este periodista “se lanza al agua” y aborda temas de especial importancia en el panorama del suministro del líquido en este departamento, donde hay excepciones muy delicadas como Buenaventura y Vijes, donde se vienen presentando racionamientos, claro que la ciudad-puerto la obligación corresponde a Hidropacífico, empresa privada.

Para el Departamento se esperaba por estos días un verano intenso que hubiese podido llevar al estío ríos y quebradas, pero por fortuna, como lo reconoce el gerente de Acuavalle, se han registrado lluvias que vienen a menguar esa situación y, en estos momentos, la región sale a flote en el suministro de agua, con las dos excepciones mencionadas.

El diálogo se produjo cerca de una piscina en un hotel de Cali y en momentos en que amenazaba lluvia:

P/ Ante la crisis de suministro de agua que se presenta en Buenaventura, hay quienes dicen que en el pasado le iba mejor a esa ciudad con Acuavalle, ¿así las cosas, Acuavalle ha pensado en volver a Buenaventura, así sea en alianza con Hidropacífico o reemplazándola?

R/ Acuavalle es una empresa con 57 años de experiencia en el Valle del Cauca, atendemos a más de 750.000 usuarios en acueducto y en alcantarillado a cerca de 650.000. Nosotros estamos dispuestos a atender el llamado de las autoridades distritales de Buenaventura o si la gobernadora considera que nosotros podemos ser útiles allí para ayudar a solucionar la crisis del agua.

P/ ¿Por qué se siente tan seguro de poder alcanzar un aporte positivo a Buenaventura, donde se quema una empresa privada como Hidropacífico?

R/ Acuavalle tiene profesionales y otros servidores con experiencia y con grandes capacidades. Además, en el pasado la empresa estuvo allí durante muchos años. No desconocemos que se trata de un problema muy complejo lo que se presenta en Buenaventura, pero para Acuavalle sería un reto bien interesante.

P/ Gerente, Guillermo Harvey Rodríguez, a estas alturas, cuando comienza marzo, ¿cuál es el panorama de suministro de agua en el Valle, al menos en los 33 municipios que Acuavalle cubre?

R/ La empresa está en 33 municipios, 25 corregimientos y 59 veredas, el reporte es de casi absoluta normalidad, pese al asomo de un verano que, por fortuna, se ha ido debilitando. El único municipio con problemas en suministro es Vijes, donde no ha llovido como en el resto del Departamento, por eso estamos racionando desde hace 20 días.

¿Por qué esa situación en Vijes, donde se ha vuelto recurrente?

R/ La fuente hídrica superficial ha disminuido mucho su caudal, porque la cuenca hidrográfica se ha deteriorado bastante, no ha habido en el pasado un manejo juicioso, por fortuna ya dispone del Consejo Departamental para el manejo del recurso hídrico aprobado por la Asamblea a iniciativa de la Gobernadora e igualmente ya casi tenemos las políticas públicas y haremos énfasis en el cuidado de las cuencas, incluyendo al sector privado.

P/ Hay cosas que lamentablemente no dan mucha espera, como el caso Vijes, ¿qué soluciones se tienen a la vista?

R/ La gobernadora Dilian Francisca Toro, se comprometió con realizar un nuevo pozo y el lunes próximo entregaremos los diseños del mismo a Vallecaucana de Aguas para que inicie el proceso de contratación y se pueda contar con un pozo que produce 40 litros por segundo, que es más que suficiente para atender a Vijes. Hoy hay un pozo, con 20 años, con deficiencias y que sólo produce 17 de los 25 litros por segundo que se requieren allí.

P/ Se dice que la próxima guerra mundial –DIOS no lo quiera- será por el agua, ¿le parece exagerado o una verdad?

R/ Hummm... no vamos tan lejos, en nuestra propia región ya se han presentado disputas por agua. Eso es claro que se trata de un líquido vital, que cada vez se encuentra más amenazado. Es un panorama de mucho cuidado.

P/ ¿Qué pasado cerca sobre disputas o algo así por agua?

R/ Mire Fabio, en las propias laderas de Cali uno escuchó en los medios de comunicación como se "robaron" un carro tanque que iba con agua para la parte alta, pero los de la parte baja se apoderaron de él y la repartieron como ellos quisieron; esto ya es un conflicto donde hay gente involucrada precisamente por agua.

Mire otro caso, cuando a nosotros, a Acuavalle se presentó emergencia porque se registró un daño en la tubería central del Acueducto Sara Brut al desbancarse la carretera, vimos cómo se presentaron conflictos por un tarro de agua. Estos casos, que pueden parecer pequeños, nos deben llevar a reflexionar sobre el manejo del agua y de las cuencas en nuestro país.

P/ ¿Cuál es el tema nuevo en el sector en Colombia?

R/ Hay varios, todos dirigidos a la protección de las cuencas. Personalmente me llama la atención lo

relacionado con las compensaciones ambientales, planteado en Antioquia por una Fundación y es que no podemos pensar que son los más pobres que habitan las cuencas hidrográficas los únicos responsables de su cuidado, mientras que los grandes capitales están en las ciudades esperando que el agua llegue sin ningún inconveniente. En el Valle tenemos que lograr que la empresa privada y el sector público apoyemos más a quienes habitan esas zonas y donde, a veces tienen que atentar contra los bosques, como talar para madera o carbón, pues no tienen otra forma de subsistencia. Los sectores con mayores capacidades deben ayudar a los campesinos que viven en corregimientos y veredas en las cuencas hidrográficas. Este es un llamado sobre algo que se necesita. Todo sin desconocer que la CVC viene haciendo bastante y otras entidades, incluyendo a Acuavalle.

P/ En otras palabras, condenar menos a los campesinos y ayudarlos más, ¿me equivoco?

R/ Perfecto, así se resume la filosofía de la compensación que estoy invocando.

P/ La Pregunta Fregona: ¿Los vallecaucanos nos sabemos bañar?

R/ Yo pienso que sí... ojalá que no nos falte el agua todos los días para que podamos salir bien frescos, muy titinos a cumplir con nuestros compromisos, entre ellos los laborales...

P/ Pero, hay quienes dicen que botamos mucha agua bañándonos, ¿Qué les responde?

R/ Visto así, es indispensable hacer un llamado para que todos hagamos uso racional del agua siempre, pues cuando la tenemos la despilfarramos. Olvidamos que cualquier ciudad o conglomerado los puede tener en suministro de agua; mire que Cali no es la excepción, en esta ciudad se han tenido graves problemas de suministro. Sin duda que hay que tener mayor prudencia en el uso del agua.

Tags

acuavalle

agua

region

vijes